
ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО

с декабря^Ггод, ' № 140 (8385)

СОВЕТА НАРОДНЫ Х Д ЕП УТАТО В ВОЛОГОДСКОЙ О БЛАСТИ

ЧЕТВЕРГ, 24 ноября 1988 года ■ sgajfefijttag* Дева з коп.

в.1. } В райкоме КПСС

ПО ОТЧЕТАН, ВРОДЕ, ИНОГО...
Пт^рэ райкома КПСС приняло постановление «О  работе 

napi никой организации и администрации Тотемского хозрасчет
ного дорожно-строительного участка объединения «Вологдааг- 
ропромдорстрой» по повьннению эффективности производства».

Отмечено, что под руковод
ством партийной организации 
коллектив ХДСУ с начала пя- 

ь тилетки перевыполняет планы 
строительно - монтажных ра
бот, ввел в эксплуатацию 27,4 
километра дорог с гравийным 
покрытием, с 1 августа 1987 
года перешел на коллективный 
подряд.

Вместе с тем со стороны 
партийной организации (Лощи- 
лов В. Д.), руководителя ком
муниста Жданова А . А . не 
принимается необходимых мер 

I vA повышению эффективности 
> ря. /гы, более полному исполь

зованию существующих произ
водственных мощностей.

Выполняя задания по товар
ной строительной продукции за 
счет применения более дорого
стоящих материалов, коллекти
вом из года в год снижаются 
объемы вводимых дорог в на
туральных показателях, допус
кается удорожание строитель
ных работ, растет их себестои
мость. Не в полной мере за
гружен собственный автопарк, 

I  коэффициент его использования 
ниже плановых заданий, менее 
чем на треть используется мощ
ность асфальтового завода.

Не уделяется должного вни
мания вопросам повышения ка
чества дорожного строительст
ва. мобилизации коллектива на 
выполнение постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О  Государственной про
грамме строительства и рекон
струкции автомобильных дорог 
в Нечерноземной зоне РС Ф С Р».

Уходит от решения этих во
просов совет трудового коллек
тива. С его стороны не прини
мается мер по совершенствова

нию и углублению хозяйствен
ного расчета, социальному раз
витию коллектива.

Комплексный план социаль
но-экономического развития 
коллектива не разработан. В 
течение пяти лет не осуществ
лялось строительства нового и 
ремонта существующего жилья. 
Производственная база, ее ос
нащенность находится на одном 
нз последних мест в области.

В стороне от решения этих 
вопросов стоит профсоюзная 
организация. На низком уровне 
находится воспитательная ра
бота в коллективе. Партийной 
организацией слабо осуществ
ляется контроль за деятельно
стью администрации, на низком 
уровне организационно - пар
тийная работа.

Не принималось необходи
мых мер по повышению эф
фективности работы со стороны 
агропромышленного объедине
ния (Винокуров В. В.), испол
кома районного Совета народ
ных депутатов (Громов С. М.), 
объединения « Вологдаагро- 
промдорстрой» (Еничев Л. А .). 
Отсутствовал контроль за изго
товлением проектно-сметной до
кументации, своевременным от
водом земель под притрассовые 
карьеры, формированием на
пряженных производственных 
планов.

Областным объединением не 
обеспечивалось выделение не
обходимого количества земле
ройной техники.

Бюро райкома КПСС за не
принятие мер по выполнению 
указаний партийных и совет
ских органов по увеличению 
объемов строительства и рекон
струкции автомобильных до

рог, социальному развитию кол
лектива начальнику хозрасчет
ного дорожно - строительного 
участка коммунисту Жданову
A. А . объявило выговор.

Обращено внимание вновь
избранного секретаря партий
ной организации ХДСУ Лощи- 
лова В. Д. на низкий уровень 
организационно-партийной ра
боты, слабый контроль за дея
тельностью администрации по 
социально - экономическому 
развитию коллектива.

Предложено обсудить на от
крытом партийном собрании 
постановление бюро райкома 
КПСС, нацелить коллектив на 
безусловное выполнение поста
новления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  Государ
ственной программе строитель
ства и реконструкции автомо
бильных дорог в Нечернозем
ной зоне Р С Ф С Р ».

Партийной организации, ад
министрации за счет использо
вания внутренних резервов не
обходимо мобилизовать коллек
тив на увеличение объемов 
строительно - монтажных работ 
в 1,5— 2 раза, принять меры 
по внедрению двухсменной ра
боты всех механизмов.

Обращено внимание предсе
дателя райисполкома коммуни
ста Громова С. М. на неприня
тие необходимых мер по фор
мированию производственных 
планов хозрасчетного дорожно
строительного участка.

Председателю АП О  «Тотем- 
ское» коммунисту Винокурову
B. В. указано на несвоевремен
ное размещение и изготовле
ние проектно - сметной доку
ментации, непринятие своевре
менных мер по перспективному 
планированию, организации 
бесперебойной работы пред
приятия.

Секретарю парторганизации 
Лощилову В. Д., начальнику 
хозрасчетного дорожно - строи
тельного участка объединения 
«  Вологдаагропромдо р е т р о  й » 
Жданову А . А . доложить о вы* 
полнении постановления в июле 
и декабре 1989 года.

Обсуждаем 
проекты1 

Законов СССР
тотьмичи

ПРЕДЛАГАЮ Т:

секретарь

L

Г. В. Зимина 
райисполкома:

Предлагаю в статьях 20 и 
24 проекта Закона СССР «О  
выборах народных депутатов 
СССР» записать, что обра
зование избирательных уча
стков и избирательных ко
миссий будут осуществлять 
не Советы народных депута. 
тов, а их исполнительные 
органы.

П. А. Чекалев, начальник 
сплавучастка:

В статье 55 часть вторую 
проекта Закона СССР «О  
выборах народных депутатов 
СССР» записать в следую
щей редакции: «Избранным 
считается кандидат в народ
ные депутаты СССР, полу
чивший на выборах боль, 
шинство голосов избирате
лей, принявших участие в 
голосовании».

Н. В. Неклюдова, испол
няющая обязанности дирек
тора Дома пионеров:

В статье 112 проекта За
кона СССР «Об изменениях 
и дополнениях Конституции 
(Основного Закона) СССР» 
сократить продолжитель
ность сессий Верховного Со
вета СССР.

Семинар пропагандистов
. 22 ноября в райкоме КПСС 
состоялся очередной семинар 
пропагандистов. С разъяснени
ем проектов Законов СССР 
«О б изменениях и дополнениях 
Конституции (Основного Зако
на) СССР» и «О  выборах на
родных депутатов С С СР» вы
ступили зав. отделом по труду 
и социальным вопросам райис
полкома Н. Я. Кашутнн, пред
седатель районного народного 
суда Н. К. Марченко, проку
рор района В. А. Столяров.

С информацией «О  создании

объединения АПО «Тотемское» 
выступила первый заместитель 
председателя объединения
Е. С. Егорова.

Лекцию «Демократизация 
руководящей деятельности и 
внутренней жизни КП СС» про
читал зам. секретаря парткома 
Тотемского леспромхоза Э. А . 
Копытов.

После общих лекций пропа
гандисты продолжили обсужде
ние своих проблем на заседани
ях методических секций.

ИТОГИ ПЯТИДНЕВКИ
П  С 15 по 20 ноября в хо

зяйствах района надоено 195,2 
тонны молока, это на пять про
центов выше уровня прошлого 
года и на три процента больше 
предыдущей пятидневки. Од
нако в пяти хозяйствах «валов- 
ка» молока значительно мень
ше прошлогодней, а в колхозах 
«Большевик» и «Никольский» 
она составляет соответственно 
лишь 61 и 71 процент к уров. 
ню прошлого года.

□  В среднем по району от 
каждой коровы получено за 
третью пятидневку по 28,2 ки
лограмма молока — на 1,4 ки
лограмма больше, чем год на
зад и на 600 граммов — пре
дыдущей пятидневки, Выше

среднерайонного показателя на
дои только в совхозе «Тотем* 
ский» (48,3 килограмма), кол
хозах имени Ленина (46,1), 
«Великодворье» (45,7 кило
грамма). Почти половина хо
зяйств «минусует» к уровню 
прошлого года. Из 46 живот
новодческих ферм только 26 
имеют прибавку в надоях мо
лока.

□  Менее трех килограммов 
молока от коровы в сутки на
даивают животноводы колхозов 
«Сигнал» и «Никольский». А  
надой в колхозах «Большевик»
(12.3) и «Память Ленина»
(12.4) почти в четыре раза 
меньше, чем в совхозе «Тотем, 
ский».

Награды Родины
УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА РСФСР 
О НАГРАЖДЕНИИ МЕДАЛЬЮ  

«ЗА  ПРЕОБРАЗОВАНИЕ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ РСФСР» 
РАБОЧИХ, КОЛХОЗНИКОВ И СЛУЖ АЩ ИХ  

ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ

За ударный труд по выполнению долговременной програм
мы развития сельского хозяйства Нечерноземной зоны Р С Ф С Р  
наградить от имени Президиума Верховного Совета С С С Р 
МЕДАЛЬЮ «ЗА  ПРЕОБРАЗОВАНИЕ НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ РСФСР»

В том числе по Тотемскому 
району:

Корюкина Михаила Михай
ловича —  заведующего фермой 
колхоза имени Ленина.

Красавина Василия Николае
вича —  тракториста колхоза 
«М осеево».

Маракову Тамару Васильев
ну —  главного бухгалтера кол
хоза «Родина».

Медведеву Валентину Васи, 
льевну —  мастера машинного 
доения совхоза* «Тотемский».

Митрушина Александра

Алексеевича •— тракториста 
колхоза имени Ленина.

Савкову Тамару Андреевну 
—  заместителя директора Т о 
темского льнозавода.

Федотовскую Нину Семенов
ну —  доярку колхоза «Красное 
знамя».

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР 

В. ВОРОТНИКОВ.
Секретарь Президиума Вер
ховного Совета РСФСР

С. ЧИСТОПЛЯСОВ.
Москва,
15 ноября 1988 года.

Слово участнику соревнования

ЕСТЬ |У МЕНЯ ЗАБОТА
Благодаря высоким надо

ям молока за последние го
ды наше хозяйство стало из
вестно и за пределами рай
она. Есть в этом вклад и 
нашего коллектива. Напри
мер, за прошлый год про
дуктивность коров по ферме 
Осовая по сравнению с пре
дыдущим увеличилась на 
827 килограммов молока. 
Нынче за десять месяцев от 
каждой коровы уже надоили 
по 3405 килограммов моло
ка. Это на 700 килограммов 
больше прошлогоднего.
Улучшается и качество мо
лока, жирность его зачастую 
выше базисной.

Что же влияет на рост 
продуктивности коров? В

остальные работы выполня
ем строго по часам.

От центральной усадьбы 
наша бригада расположена 
за десятки километров. 
Раньше и дорога проезжая 
не всегда была. Может, по 
этой причине деревня Осо
вая и считалась неперспек 
тивной. Так это или иначе 
но в настоящее время жи 
вотноводов не хватает. Луга 
пастбища хорошие, а ухажи 
вать за животными некому

До недавнего времени бы 
ла я в качестве подменной 
Затем одна из доярок забо 
лела и я уже стала как бы 
основной. Работы прибави. 
лось у всего коллектива. Хо
тя у  подменной забот и так.

Программа „М олоко '

первую очередь, это кормо
вая база. В животноводстве 
работаю второй десяток лет, 
могу сравнивать. Разница 
ощутимая. Больше заготов
лять стали как грубых, так 
и сочных кормов.

Но наличие кормов в до
статке —  не единственная 
причина увеличения надоев. 
Ведь если нерационально их 
использовать, нарушать тех
нологию доения, распорядок 
дня, не следить за пастби
щами и скотопомещениями, 
успеха не достичь.

Порой читаешь в район
ной газете, что в некоторых 
хозяйствах на фермах двух
кратная дойка, или доят три 
раза в сутки только ново
тельных коров. У  нас поря
док другой. Обязательно 
трижды в сутки доим до за. 
пуска. Если у нас по распо
рядку дня начало первой 
дойки коров в пять часов 
утра, то мы стараемся при
держиваться этого времени 
весь стойловый период. И

думаю, хватает. Ведь когда 
человек закреплен за одной 
группой животных, то он 
знает каждую корову, при
вычки, норов. Подменной же 
нужно знать все стадо. При 
раздаче кормов, например, 
зернофураж стараемся регу
лировать в зависимости от 
того, сколько корова даст 
молока. В каждой работе ну
жны навыки, привычка. А  
вот трудиться без выходных 
тяжело. Ведь нагрузка око. 
ло сорока коров.

Есть на ферме резервы 
повышения продуктивности 
животных. Ведь по сравне
нию с другими фермами на
шего хозяйства у нас ре
зультаты несколько ниже. 
Только вот одно беспокоит: 
обидно будет, если не най
дут доярку и наше стадо 
расформируют.

Г. ОСОВСКАЯ, 
оператор машинного до. 
ення фермы Осовая кол
хоза имени Ленина.



( 8385) —• : . . Ь ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Щ В *----- — -------- — ---- -------------- •  В райисполкоме ф
v. Удовлетворяют жителей района объемы, количество и 

качество услуг, предоставляемых РП У  бытового обслуживания, 
одной из причин этого является нехватка квалифицированных 
кадров». г

(И з отчетного доклада райкоме КПСС j X X X V I районной 
партий HOii конференции).

П Р О Б Л Е М Ы  подготовил В 
11 СПТУ-47 кадров дляслуж 

бы быта, их- трудоустройства об - 
суждались -л^ранее. в том числе 
и на страницах пашей газеты. 
Поэтому - на , заседании •. секции 
районного совета по народному 
образованию . хотелось . услы
шать.* чтЮ'изменилось. какие и 
кем приняты меры.*

Кто из вас. .уважаемые чи
татели. ^е^согласнтся с тем, что 
намного Jудобнее, если Любому 
желающему сделают красивую 
стрижку, прическу, сфотогра
фируют для семейного альбома 
или для документа по месту 
жительства, например, в Серед- 
ском. Великодворье или в Ми
хайловне. Да . и в городе непло
хо бы, придя в любое подраз
деление РП У бытового обслу
живания. обнаружить чистоту, 
уют. современный интерьер, 
наконец. И... внимательное об
служивание.

Чтобы иметь все это не в 
мечтах, а в реальной действи
тельности. необходимы квали
фицированные кадры. Их надо 
готовить, при этом обучать не 
только умению раскроить ткань 
н сшить платье, но и культуре 
поведения, общения, культуре 
обслуживания, дизайну..

В ЭТОМ направлении для 
коллективов СПТУ-47 и 

РП У БО обширное поле дея
тельности. Обучаются девушки 
три года. За это время можно 
многому научить и научиться. 
Но. .. нужна заинтересованность 
соответствующих сторон.

В отчетах начальника РП У 
БО В. А. Рыжова и Инспектора

отдела кадров Н. Н. Колесни
ковой такой заинтересованности 
нс прозвучало. А  ведь благо
получной ситуацию в службах 
быта не назовешь. В районе 23 
комплексных приемных пункта. 
22 из них функционируют. 
Кроме заведующих работают 11- 
портних. пятеро из них умеют"

ния и со своими опытными 
кадрами вести речь об их на
ставничестве. Кадровику, спе
циалистам да и самому началь
нику придется бывать в шко
лах, выяснять, кто из девушек 
имеет склонность к работе в 
сфере бытового обслуживания.

АНЕ- ПРОЩ Е л и  действо
вать так. как заявила 

Н.—Н. Колесникова: «Все рав
но их к нам направят*? Вот 
так и живем: ОПТУ набирает 
группу, учит (толком не зная 
нужды бытовиков) и направля
ет... А  вот кто из направлен-

„ВСЕ РАВНО К НАН НАПРАВЯТ..."
-------------------- ПОГОВОРИМ

кроить, двое —  выполнять ра
боту мужского парикмахера. На 
местах жители в большинстве 

| случаев не получают многие 
виды услуг не из-за сложности 
их исполнения, а из-за слабой 
подготовки кадров, неподготов- 

, ленности рабочих мест. Попрос
ту говоря работники сферы ус
луг многого не умеют.

Почему бы за время обуче
ния девушкам не дать возмож
ность факультативно- овладеть 
навыками еще одной двух 
специальностей, например, -.па
рикмахера. фотографа, часово
го мастера? Оказывается, мо
жно. Ратует за это н директор 
СПТУ-47 Ф. Н. Сергачев. Но 
не могут решиться взять на се
бя дополнительную нагрузку в 
РП У бытового обслуживания. 
Ведь сколько добавится хлопот: 
надо с девушками встретиться, 
выяснить, кто какую специаль
ность дополнительно пожелает 
получить, продумать организа
цию рабочих мест для обуче-

О КАДРАХ--------------------

ных приживается в нашей 
службе быта, это другой во
прос.

Из 39 выпускников, окончи
вших училище в 1987 и 1988 
годах по своей специальности, 
в районе работают 21. Почему 
мало? Причин много, но -глав
ная, наверное, это отсутствие 
внимания.' низкий уровень ор
ганизации труда. Многое прояс
нилось после того, как Л. И. 
Меньшикова, мастер производ
ственного обучения СПТУ-47. 
рассказала, как встречают де- 
вушек-практиканток в нашем 
РП У и как в Соколе.

Приехали девушки туда на 
практику. Для них уже подго
товлено общежитие, продумана 
организация питания. Подобран 
опытный, доброжелательный 
наставник. К концу практики 
они знали, кто в какой бригаде 
будет работать после заверше
ния учебы. И сейчас, приез
жая домой на побывку, с востор
гом рассказывают о том, как

М О ЛДАВСКАЯ ССР. Без 
малого тридцать лет служит 
участковым инспектором мили
ции капитан И. Д. Канцыр. 
Среди участковых инспекторов 
Каушанского райотдела мили
ции он наиболее квалифициро
ванный. Его труд отмечен ме
далью «За безупречную служ
бу в органах М ВД» всех трех 
степеней. Капитан Канцыр про

филактику правонарушений 
считает своей главной обязан
ностью. Ранним утром и за
темно земляки могут встретить 
Ивина Даниловича на сельской 
улице. В нелегкие дин летней 
стриды он частый гость в прав
лении хозяйства и н трактор 
ной бригаде, на ферме и поле
вом стане. Везде yciieuaer, всег
да в курсе всех дел в округе. 
Местный уроженец, он своих 
земляков знает поименно, к 
каждому находит подход и л и ч 
ной  беседе.

11а собраниях трудовых кол 
лектинов, на сельских сходах 
убедительно звучит голос уча
сткового, которого хорошо зна
ют и боятся ксякого рода несу
ны, хулиганы, пьяницы.

Н А  СНИМКЕ: после очеред
ного рейда. Работники евино- 
под ческой фермы «при хватили» 
домой двести килограммов ком
бикормов.

Фото ТАСС.

Охрана социалистической собственности

В условиях демократизации 
общественной жизни, расшире
ния Опасности, -осуществления 
коренной экономической * ре-, 
формы повышается роль права,: 
как регулятора общественных 
отношений. Мы видим, что пе
рестройка затронула деятель
ность всех правоохранительных 
органов. Не случайно намече
ны правовая и судебная рефор
мы. Немалую работу предстоит 
провести и в нашем районе, 
чтобы добиться безусловного 
выполнения законов, обеспече-, 
ния сохранности социалистичес
кой собственности.

С 1984 года в районе после
довательно снижается уровень 
преступности. Принимаются ме
ры к укреплению законности в 
сфере хозяйственных отноше
ний. Внедрение в совхозах и 
колхозах новых прогрессивных 
форм хозяйствования способст
вовало сокращению падежа 
крупного рогатого скота. Вмес
те с тем проверки прокурату
ры, анализ материалов и уго
ловных дел показывают, что за
конодательство об усилении 
борьбы с нетрудовыми дохода
ми, недостачами, растратами, 
бесхозяйственностью не везде 
исполняется на должном уров
не. В ряде предприятий и ор
ганизаций не наведен порядок 
в учете материальных ценнос
тей, нарушаются принципы под
бора и расстановки кадров на 
материально ответственные 
должности.'

В текущем году прокурату
рой ifiicccfn руководителям ill 
представлений об устранении 
нарушений законности. 21 че
ловек официально предостере
жен. в т. ч. бывший председа
тель Пригородного сельпо В. Н. 
Суханов, директор совхоза «С е
вер* В. А. Вороиаиов, дирек
тор мясокомбината К). И. Пи* 
нежаннн, начальник лесопункта 
Крутон Осыпь В. А. Шихов, 
бывший управляющий РТП 
II. А . Понов и другие.

Только и 1987 году потерн 
от хищений и недостач в рай
оне составили 73 тыс. рублей, 
а па виновных лиц отнесено 
68 тыс. рублей, или 79,2 про
цента. Потери от порчи матери
альных ценностей — 55 тыс. 
рублей, на виновных ртиссено 
лишь 7000 руб., или 12,7 про
цента.

ЗАКОН ДЛЯ
В некоторых организациях 

велики потери от непроизводи
тельных расходов. В этом году 
Тотемским леспромхозом вы
плачено штрафов свыше 150 
тыс. рублей, в т. ч. 89 Тысяч 
— за недопоставку лесопродук
ции, 50 тысяч рублей —  за 
лесонарушения.

В системе торговли, на мясо
комбинате, хлебокомбинате, 
в «Общепите», роно, РТП, кол
хозе «Заветы Ильича» были 
факты хищения социалистичес
кой собственности.

Есть факты хищения спирта. 
Так, кладовщик роно 'А . Н. 
Иванов похитил восемь литров 
спирта, распивал его на работе. 
Прораб РТП Н. Н. Цивилев 
присвоил два литра спирта.

Не сокращаются мелкие хи
щения. На мясокомбинате это
му способствуют отсутствие 
пропускного режима, бездейст
вие ДНД и комиссии по охране 
соцсобственности, администра
ции и профсоюзного комитета. 
Расхитителей не лишают пре
мий и не увольняют с работы..

Совершившие хищение нака
заны народным судом исправи
тельными работами. А рабочая 
мясокомбината В. А. Вдовн- 
ченкова за повторное мелкое 
хищение привлечена. к уголов
ной ответственности. В дисци
плинарном порядке за неприня
тие мер по пресечению хище
ний наказан директор мясоком
бината Ю. В. Ппнежинин.

1 (еблигополучное положение 
с сохранностью социалистичес
кой собственности сложилось н 
Пригородном сельпо и горпо. 
Несмотря на значительные не
достачи и излишки, работников 
торговли своевременно от рабо
ты не освобождают, что приво
дит к более крупным недоста
чам. В Медведевском магазине 
у продавца Г, Г. Осииииой до
пущено недостачи 3178 рублей 
и 1099 рублей у кладовщика 
В. П. Шубариной. Обе осужде
ны народным судом к различ
ным мерам наказания.

Не изжиты случаи признания 
крупных недостач мелкими.
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их там встретили, приняли в 
коллектив на равных, без ски
док на возраст и опыт.

Лидия Ивановна с горечью 
поведала о том. что несколько 
выпускниц, из которых в неда
леком будущем можно было бы 
подготовить 'квалифицирован
ных закройщиц, не пошли ра
ботать в наше ателье. Одна 
уехала в Бабушкинский район, 
другая работает няней в дет
ской больнице, третья достав
ляет тотьмичам ..телеграммы. 
Слов нет. все это тоже кому- 
то надо делать. Но. наверное, 
никто оспаривать не будет, что 
для работы няней и доставки 
телеграмм не обязательно про
ходить курс обучения навыкам 
портнихи в течение трех лет, 
притом за счет государства.НА Д  ВСЕМ этим давно бы 

пора задуматься, подвер
гнуть ситуацию детальному 
анализу. Следует изучить вни
мательно проблему не только 
управлению бытового обслужи
вания, но п местным Советам: 
от районного до сельского. 
Трудно найти желающих рабо
тать в условиях, какие созданы 
на комплексном приемном 
пункте в Верхнетолшменском 
сельсовете. Старое здание с 
развалившимся крыльцом, с 
печами, дающими угар вместо 
тепла. А  ведь рядом и испол
ком сельского Совета, правле
ние колхоза «Путь к комму
низму». Знают об этом в РПУ 
ВО и в РАПО, тем более, что 
и рассказал эту историю на за
седании А . Н. Игошев. ведаю
щий вопросами соцкультбыта в 
системе агропрома. Знают все, 
кому не только следует знать, 
но и решать эти проблемы. Но 
ничего пока не меняется.

П. ЯКОВЛЕВ.

— дело всенародное

ВСЕХ ОДИН
Это делается для создания мни
мого благополучия в отчетнос
ти. В этом же Пригородном 
сельпо недостача в сумме 1382 
руб. у продавца О. Н. Алферь- 
евой признана «мелкой». Нет 
настоящего контроля за рабо
той материально ответствен
ных лиц и в горпо, где в мага
зине «Овощ и» установлена не
достача на сумму свыше 2800 
руб. Возбуждено уголовное де
ло. По иску прокурора за фак
ты приписок привлечены к ма
териальной ответственности 
бывший управляющий «Агро- 
промхимии» С. С. Жданов и 
бывший главный бухгалтер 
А . Г. Каленистова.

В условиях хозрасчета и са
моокупаемости особенно важно 
возмещение материального 
ущерба. Это является одной из 
наиболее эффективных мер по
вышения ответственности и ли
чной заинтересованности каж
дого работника. Однако многие 
руководители не выполняют 
требование закона о безуслов
ном возмещении ущерба, про
являя часто беспринципность, 
нежелание «обидеть» подчи
ненного. Такой подход лишь 
способствует проявлению бес
хозяйственности.

В текущем году прокурором 
в защиту интересов организа
ций предъявлено 50 граждан
ских исков ни сумму 47 тыс. 
рублей. Необходимо поднимать 
роль и ответственность юриди
ческих служб, работников бух
галтерского аппарата, чтобы ни 
один случай бесхозяйственнос
ти не осталсггбез должного ре
агирования.

Надежный заслон хищениям, 
бесхозяйственности можно по
ставить только совместными 
усилиями правоохранительных, 
контролирующих органоп, заин
тересованным участием в со
хранности социалистической 
собственности самих трудовых 
коллективов.

В. СТОЛЯРОВ, 
прокурор района.

Программа
„Забота"

D НАШЕП первично!
и  организации Всерос

сийского общества слепьц 
(ВОС) на учете 44 челове
ка. ' В нее входят н жителе 
Бабушкинского района. Ос
новная наша задача —‘' об
служивание незрячих .воде!. 
Мы обязаны оказывать ян 
практическую помощь в лю
бом деле. Среди членов ВОС 
есть инвалиды войны, твъ 
да и т. д. Ы

Потеря зрения — этотра 
гедня. И потому каждый 
должен сочувствовать чело
веку. потерявшему зрение 
совсем или частично, помо
гать ему. Пока же и в горо
де. и в деревнях обществен
ные организации мало вни
мания уделяют инвалидам 
по зрению. Конечно, у чле
нов ВОС есть установленные 
правительством льготы. Но 
разве может это заменить 
способность видеть окружа
ющий мир?) Да к тому же 
права незрячих людей часто 
нарушаются, особенно в сфе
ре обеспечения их продук
тами питания. Есть люда,

ЧЕЛОВЕК 
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которые могут нагрубить, 
унизить достоинство. Про
давец магазина в Корепово 
Протопопова, например, ска
зала инвалиду по зрению, 
ветёрану войны И. П. Тро
фимову: «...Надоели эти ин
валиды». Не очень внима
тельно относятся и в РПУ 
бытового обслуживания к 
незрячим людям. Плохо 
обеспечены они телефонной 
связью. Ведь случись что. 
инвалиду' по зрению и шага 
не сделать, чтобы позвать 
на помрщь кого ннбудь. Те
лефон — это его спасение.

Есть у инвалидов по зре
нию и другие проблемы. Я 
уже писала, как трудно 
сдать им. например, излиш
ки картофеля государству. 
Специально ходила к замес
тителю председателя райис
полкома Е. П. Ульяновской, 
просила о помощи. Екатери
на Петровна при мне звони* 
ла в Устьтолшменское сель
по и давала задание предсе
дателю его принять у инва
лидов по зрению клубни. Но 
почему-то Е. А. Юрзина иг
норировала это требование.

25 ноября в нашей облас
ти проводится день «Белой 
трости». Это дань уважения 
всем людям труда, ветера
нам войны, потерявшим зре
ние. Очень хотелось, чтобы 
все люди помнили: человек, 
идущий с белой тростью, 
нуждается в вашей помощи, 
в вашем внимании, в мило
сердии.

Идет, например, инвалид 
по зрению через дорогу. 
Ваш долг помочь ему до. 
браться до противоположно
го тротуара. А  ведь нередко 
бывает, что и внимания ни
кто не обратит* равнодушно 
проходят мимо незрячего 
человека, а водитель маши
ны еще и грязью обрызгает. 
Воспитывать таких водите
лей должны н работники 
ГАИ. которые н сам» долж
ны быть предельно тактич
ными по отношению к боль
ным.

Наша первичная органи
зации еще н еще раз просит 
всех людей обратить внима
ние на человека с тростью 
— инвалида по зрению. По1 
могите ему во всем.

Е. ОВЧИННИКОВА,
председатель Тотемской
первичной организации
ВОС.
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НАДЕЕМСЯ Нй МЕРЫ ВОЛЕВЫЕ?
Было" такое. соглаша

ется' с '  предъявленными ему 
членами * административной ко
миссий при горисполкоме обви
нениями В. В.. Андреевский,— 
выпили . втроем...

Пили на рабочем * месте, в 
вагончике, на ..территории орса 
базьг Тотемского леспромхоза. 
Причина? Никакой. Просто А н 
дреевский. выкупил по талону 
буты лку.. Подъехал к вагончи
ку водитель И. Ф : Поздеев. А  
сторож. вневедомственной охра
ны Н. А . Беляевский был здесь 
—  дежурил.

—-.Разве мы заставляли его 
пить: —  объясняет дальше
B. В. Андреевский, —  понима
ем, что на работе. Спросили—  
будешь? Согласился.

Выходит, что не совсем по
нимают: ведь пили не у себя 
дома, а на рабочем месте. И 
товарищу следовало бы ска
зать: тебе дежурить — пить не 
следует. Да и самим завтра на 
работу. Но, увы! Немало таких 
случаев рассматривает админи
стративная комиссия при гор
исполкоме. Вот и на октябрь
ском заседании обсуждался
C. Н. Сергачев —  спал пьяный 
в сторожевой будке лодочной 
станции. А  бывают факты, что 
и ж ен щ ин ы «сЗапаш ком » при
ходят на работу. «Племянница 
приехала —  вот и вы пили».— 
объясняла такая нарушительни
ца антиалкогольного законода
тельства М. ^А. Калентьева.

Почему же повторяются'-эти

факты? Усиливается борьба с 
пьянством и алкоголизмом, а 

.на каждой странице «З а  трез
вость.» «Ленинского . знамени^ 
помещается. хроника медвытре
звителя РОВД. И нет почти 
такого трудового коллектива.: 
работники которого не «отды 
хали» бы в этом учреждении. 
Думаю, причина одна —  слаба 
борьба с нарушителями анти
алкогольного законодательст
ва, а в особенности профи
лактическая работа в коллекти
вах нашего района. Больше 
понадеялись администрация, 
профкомы, общественные фор
мирования на запретительные, 
волевые меры.

« .  ..положительные резуль
таты в борьбе с пьянством до
стигаются там. —  говорится в 
постановлении ЦК КПСС «О  
ходе выполнения постановле
ний ЦК КПСС по вопросам 
усиления борьбы с пьянством 
и алкоголизмом», —  где эта 
работа ведется в соответствии 
с принципиальными установка
ми партии —  комплексно, по
следовательно и целеустремлен
но, при умелом сочетании вос
питательных. экономических, 
медицинских и административ
но - правовых мер».

Много ли в нашем районе 
трудовых коллективов, где 
применялись бы в комплексе 
такйе меры? Ю. С. Блинов 
секретарь партийной организа
ции электротеплосетей откро
венно признался: случится, что

нарушит работник антиалко
гольное . законодательство, 
обсудим на собрании и все.

-г  Какие уж тут меры. — 
удивляется Ю.рий Семенович. 
—. _ ведь и. так в стране идет 
очень активная борьба?

Я бы  сказала, очень абст
рактное рассуждение: где-то в 
стране идет активная борьба, а 
в электротеплосети четыре че
ловека. в том числе коммунист 
А . А . Ившуков. так провожали 
товарища в отпуск, что попали 
в медвытрезвитель. Смею на
помнить февральский материал 
«Ленинского знамени» —  «И  
вСе-таки банкет!». Не он ли. 
этот самый банкет, привел к 
такому печальному результату? 
Тогда секретарь партбюро, 
председатель комитета проф
союза. работники администра
тивного корпуса утверждали, 
что в их коллективе не нужна 
профилактическая работа по 
борьбе с пьянством, организа
ция разумного досуга, что ув
лекающихся спиртным у них 
нет. Да и теперь, похоже, пар
тийное бюро надеется лишь на 
те же запретительные меры по 
отношению к спиртному. Как 
видим —  это не приносит ре
зультатов положительных. Так 
что и коллективу электротепло
сетей и  другим, чьи названия 
постоянно мелькают в хронике 
медвытрезвителя, пора бы пе
реориентироваться на комплек
сный подход к мерам борьбы 
за трезвый образ жизни, на 
профилактическую основу.

Л . Г О Н Ч А Р О В А , 
член административной ко
миссии горисполкома.

ГЧ Б Ы Ч Н О  говорят, что 
^  високосный год —  тя

желый. Но Для любителей 
спиртного нынешний год тя
желее вдвойне. Ведь ни для 
кого не секрет, что «н е 
просыхающие» покупатели 
были несколько ограничены 
возможностью приобрести в 
магазине ликеро-водочные 
йзДёлия. Но ни для кого не 
секрет и то, что страдали в 
этом отношении не все, так 
как некоторым удалось' са
мостоятельно наладить-—про
изводство..! -я бы не сказал 
ликеро-водочных. £ скорее 
бурдо-бражных напитков. А  
работники пекарниу Велико- 
дворско.го сельсовета... __зани^ 
мались таким производством 
даже не в домашних усло
виях. а... на рабочем месте.

Почему бы и нет,Щ|> 
так, наверное, думали А . И. 
Зайцева и М. И. Кокина.—  
за сырьем далеко идти не, 
надо, все есть в пекарне: й 
дрожжи, и сахар...

Да и теплое укромное ме
стечко на чердаке возле тру
бы так, казалось, и ждало 
емкости литров в 20. Оста
валось лишь набраться тер

пения и выждать необходи
мое для брожения время, а 

—  начинай трапезу. И 
закуска кай раз под рукой. 

Только вот трапезу-то на-

„ З М К Й “ -
Ий

ПРОИЗВОДСТВЕ
чаты, и не удалось* Неждан
но нетадсйзно приехали ~1аз 
Тотьмы 'представители отде
ления милиции и изъяли 
бражкуар а  уже почти гото
вую. Пришлось Августе 
Ивановне и Марине Игоревне 
давать объяснения. А  по
пробуй «вы крутись», когда 
факт налицо. Д ля  дроиЗВод- 
ственных нужд, дескать, на 
ремонт пекарни поставили 
«заготовку». Только логиче
ски не связывается ремонт 

-и брага. Обернулось это 
бражное- - производство, в 
штраф —  ,200 рублей.

Но не потому ли. что ув
лекались работники пекарни 
бражным производством, не 
хватало г теста в хлебных 
выпечках. Йоду маешь, ка
ких-то 100 граммов не хва
тает в буханке! Так нет —  
обнаружил-таки зачастивший 
в последнее время в Вели- 
кодворский сельсовет участ
ковый инспектор Б. Старов- 
ский недостающий вес в хле
бе. Ведь если соблюдать 
ГОСТ по выпечке, то где же 
возьмешь сырье для произ
водства бражки?

—  Весы не соответствуют 
нормам. —  объясняли ра
ботники пекарни. —  да и 
гирек не хватает. А  уж  на
счет самой хлебопекарни и 
говорить нечего: здание ста
рое. * дрова сырые, печь ды
мит...

Так уж не с горя ли за
нялись на рабочем месте на
ши героини производством 
«зеленого змия»? Не в нем 
ли хотели «утопить» свои 
проблемы? Хотелось бы у з 
нать. что скажет на это ру
ководство Пригородного 
сельпо?

С. БОРИСОВ.

•  Судят товарищи

Что таится за молчанием?
Недавно коллективы управ

ления Э ТУС  и Тотемского це
ха связи собрались в красном 
уголке. Собрались, чтобы обсу
дить поведение старшего меха
ника В. Н. Харинского. В кол
лектив пришли сообщения о 
пребывании его в медвытрезви
телях Вологды и Рязани. Сам 
Владимир Николаевич объяс
нил эти серьезные проступки 
избытком свободного времени. 
Разумеется, каждый из нас по- 
своему распоряжается досугом. 
Кто-то идет в театр, находясь 
в большом городе, другой лю 
буется памятниками истории и 
архитектуры. Харинский же ни
чего лучшего не мог приду
мать, как напиться и провести 
остаток времени в медвытрез
вителе.

Анализируя состояние тру
довой дисциплины в коллекти
ве, с удовлетворением отмеча

ем. что пьянства в рабочее в  ре

товарищеского суда. Ста

венной я 
Вот и g этот раз партнйн.

органивадJI1;я, администраци
члены т<)В«фищеского суда и
меревались провести заседай
так, что(5ы действительно б*
суд това риидей, осуждение г
CTJпка t>- Н . Харинского, г
зорящего1 £teeb коллектив.

Что из этого получилось '
уак бывало нередко и раньше.

Испытание силы характера. 

Рис. С. Самодурова.

сооравшиеся на предложения 
товарищеского суда ответили 
молчанием.. Чем можно объ яс
нить это молчание? Равноду
шием к судьбе товарища, авто
ритету коллектива? К е выдер
жал председатель товарищеско
го суда В. В. Яшин и обратил
ся к присутствующим рассмот
реть вопрос о  целесообразности 
существования такого органа в 
коллективе. В общ ем, серьез
ного. заинтересованного, откро
венного разговора не получи
лось. Б оль  и озабоченность 
прозвучала только в вы ступле
нии руководителя коллектива 
—  В. А . Тыкина.

Товарищеский суд объявил 
В. Н. Харнкскому выговор с 
опубликованием этого решения 
в печати.

В. КОРЮКИН. 
член товарищеского суда 
Э ТУС , депутат городского 
Совета народных депута
тов.

Из ж изни „от ды хаю щ иха 

Хроника медвытрезвителя
В октябре этого года в ме

дицинский вытрезвитель РО В Д  
-больше всего доставлено работ
ников из совхоза «Тотем ский ». 
Среди нарушивших антиалко
гольное. законодательство в 
этом хозяйстве инженер Е. Н. 
Ерыкалов (1956 г. р.). води
тель И. Н. Момотов <1947 
г. р.). рабочий С. А . Красавин 
(1961 г. р ) .

Доставлены в медвытрезви
тель также работники: отдела 
вневедомственной охраны —  
В. Н. Упадышев (сторож. 1939 
г. р.): центральной районной 
больницы —  В. Г. Прохоров 
(рабочий. 1941 г. p.j; филиала 
объединения «В ологдахим лес» 
—  В. А . Драчев (вздымщик. 
1941 г. р-); Д С У -6  —  С. Б. 
Попов (водитель. 1964 г. р.): 
управления механизации «В о - 
логдасельстрой» —  И. А . Т р у 
нов (водитель. 1964 г. р.);

льнозавода —  В. А . А булгази - 
ев ( рабочий, 1957 г. р .); кол
хоза «Красное знамя» - 
Черепанов (колхозник, 1952 
г. р.); сплавного участка— Ф . Ф . 
Тропик (рабочий, 1960 г. р.): 
Р П У  жилшцно - коммунального 
хозяйства —  'В. И. Ерыкалов 
(водитель. 1951 г. р.): объеди
нения «А гропром хйм ия» —  
Н. А . Кокшаров (электрик. 
1964 г. р.); П М К-15 —  Н. Г. 
Выдрин (сварщик. 1957 г. р.): 
объединения «А гр остр ой » —  
Н. И. Стулов (рабочий, 1950 
г. р.): автотранспортного пред
приятия — Б. А . Макаров (во
дитель, 1955 г. р .); временно 
неработающие: В. Г. Якушев 
(проживает в Тотьм е по улице 
Трудовая, дом 3. 1962 г. р.): 
А . И. Коншин (пос. Ю билей
ный. 1963 г. р.).

Н. К О Р О Б И Ц Ы Н . 
начальник медвытрезвителя.

•  За дисциплину и правопорядок

ШАГ СДЕЛАН. НЕ ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ!
Нельзя сказать, что в трудо

вых Коллективах нашего лес
промхоза не проводится работа 
по борьбе с пьянством, нару
шениями трудовой дисциплины, 
другими антиобщественными 
проявлениями. К  .провинившим
ся применяются самые различ
ные меры дисциплинарного и 
общественного воздействия^ И 
все же вызывает обоснованную 
тревогу такой вот факт: потери 
рабочего времени от прогулов 
и  число самих прогульщиков 
увеличилось в ы делом по л лес
промхозу.. Исключение состав
ляет лишь Пятовский лесо
пункт!

Чтобы разобраться в причи
нах и условиях, способствую
щих этим негативным явлени
ям. собрался на заседание со
вет трудового коллектива лес
промхоза. Прокурор района 

А . Столяров в выступлении

подчеркнул, что работа по ис
полнению антиалкогольного за
конодательства и наведению по
рядка. на производстве не соот
ветствует в леспромхозе ~ требо
ваниям Закона СССР о госу
дарственном предприятии (объ
единении).

В трудовых коллективах не 
создана обстановка нетерпимос
ти к пьяницам и прогульщи
кам. Комиссии по борьбе с 
пьянством и товарищеские су
ды Матвеевского, Крутоосып- 
ского и других лесопунктов 
фактически бездействуют?

В Крутой Осыпи 'работники 
бухгалтерии распивали спирт
ное* прямо в конторе. С начала 
года 20 человек появились в 
нетрезвом виде на рабочих ме
стах в Пятовском лесопункте. 
И никто из виновных не при
влечен к административной от
ветственности.

Ряд инженерно-технических 
работников, которые по долгу 
службы обязаны воспитывать 
подчиненных в духе нетерпи
мости к  .пьянству, сами порой 
нарушают , дисциплину. Они 
утратили моральное право ру
ководить трудовыми коллекти
вами. но по-прежнему остаются 
на своих должностях (мастер 
леса А . С. Непеин. начальник 
отдела кадров леспромхоза 
В. Я. Караваев и другие).

Отчитывались председатели 
комиссий по борьбе с пьянст
вом, товарищеских судов, сове
тов трудовых коллективов л е 
сопунктов. руководители произ
водственных подразделений.

На заседании совета шел 
принципиальный разговор о пу
тях активизации деятельности 
всех общественных формирова
ний, направленной на оздоров
ление обстановки. Но вот что

удивляет и настораживает: кое- 
кто бы л не прочь свалить вину 
за явный провал в борьбе за 
здоровый образ жизни, за не
желание портить отношения, на 
нехватку кадров, на сложности 
ведения этой работы, даже на 
«излиш не либеральные антиал
когольные законы» и т. д.

Слов нет. дело это много
трудное и требует времени. Не 
поправить его и одними адми
нистративными мерами. Но по
чему* же весь комплекс меро
приятий свели к очередной 
кампании? Помитингозали 
и хватит? И вместо того, чтобы 
после призывов и увещеваний 
переходить к конкретной рабо
те. «смотали удочки»? А  это 
явилось в какой-то степени по
пустительством пьяницам н 
прогульщикам.

О какой борьбе с нар у  III еци- 
ями законодательства может 
идти речь, если не понесли ни
какого наказания в Крутой 
Осыпи 23 прогульщика, в Мат
вееве —  26. в Пятовском ле 
сопункте й  62, в Камчуге из

восьми пьяниц оштрафованы 
только трое?! Да куда там до 
материального наказания —- ча
ще всего проступки нарушите
лей даже на собрании коллек
тива не обсудят...

Кто обязан в первую оче
редь наводить порядок на про
изводстве? В Законе сказано 
четко: руководители прежде 
всего. Вот они и должны на
ладить постоянную работу сов
местно с общественными орга
низациями.

На заседании прозвучали за
служивающие внимания пред
ложения: провести учебу с чле
нами товарищеских * судов, ко
миссий по борьбе с пьянством, 
укрепить участки инспекторами 
милиции.

Итак, совет трудового кол
лектива предприятия сделал 
уверенный шаг вперед. Теперь, 
главное, реализовать, претво
рить в жизнь принятые полез
ные решения.

С . П РО К О Ш Е В , 
юрисконсульт Тотемского 
леспромхоза.
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ПЕРВЫЙ АРХЕОЛОГ ТОТЕИСКОГО КРАЯ
На археологической карте 

Вологодской области среднее 
течение реки Сухоны, пример
но в границах современного 
Тотемского района, выделяется 
обилием археологических ’ па
мятников разных эпох и наро. 
дов. Что это? Чем так прив
лекал наш край людей в древ
ности? Ведь по соседству зем
ли мало чем отличаются от 
тотемских... Дело, оказывается, 
не в этом —  просто террито
рия вокруг города Тотьмы луч
ше исследована, так как в пер
вой половине нашего века ини
циатором археологических раз
ведок и научных раскопок был. 
краевед Николай Александро
вич Черницын, 100 лет со дня 
рождения которого исполняется 
в этом году.

В «Добавочном списке лиц, 
имеющих значение для воло
годского краеведения» из кни
ги Александра и Алексея Ве
селовских «Вологжане — крае
веды», изданной в 1923 году, 
о Н. А . Черницыне говорится 
следующее: «Молодой архео
лог - любитель. Родился в 
1888 году в Тотемском уезде 
(Ледекгск). Сын крестьянина. 
Учительствовал с 1908 по 1919 
год. С 1920 года заведующий 
музеем местного края. Печа
тался в местных изданиях». 
Далее авторы книги приводят 
небольшой список опубликован
ных Н. А . Черницыным работ 
в газете «Коммунистический 
Север», краеведческом журнале 
тех лет «Север». Он и впослед
ствии печатался не так много, 
а из работ по археологии То
темского края выдержали ис
пытание временем и остаются 
в научном багаже современных 
ученых лишь три— четыре пу
бликации, все в несколько стра

ничек. В одной из них Н. А. 
Черницын рассказал о своих 
раскопках дославянских мо
гильников в деревнях Старов- 
ская Пустошь на берегу реки 
Еденьги. Кудринская на Вож- 
бале и Марьинская, что в Сон- 
дуге. Другая публикация как 
бы подводила итоги археологи
ческих изысканий Николая 
Александровича, поэтому носит 
название «Археологическая 
карта Тотемского района Воло
годской области».

Работы были написаны Н. А. 
Черницыным в 50— 60-х годах 
и опубликованы в научных

Юбилей
краеведа

журналах «Советская археоло
гия» и «Краткие сообщения... 
Института истории материаль
ной культуры» видимо, только 
после настойчивых просьб мо
сковских археологов. Чем объ
яснить такую «нерастороп
ность» тотемского археолога — 
раскопки он производил в 20-е 
годы, а небольшие отчеты о 
них вышли в свет спустя лишь 
30 лет? Причин этому, дума
ется, несколько: свою роль, 
возможно, сыграла и некоторая 
неуверенность «археолога» да 
и печататься в те времена осо
бенно было негде.

На не это главное — нагляд
ные результаты раскопок Н. А. 
Черницына с первых лет ра
боты Тотемского краеведческо
го музея привлекают внимание 
посетителей, а новые поколения 
уже «ученых археологов» на 
территории, обследованной ра
нее Черницыным, так и не об
наружили пока чего-либо ново

го. Честь открытия большинст. 
ва археологических памятников 
Тотемского района, а их нема
ло. принадлежит Николаю 
Александровичу.

Недавно появилась книга 
доктора исторических наук 
С. В. Ошибки ной «Мезолит 
бассейна Сухоны и Восточного 
Прионежья». где фамилия 
Н. А . Черницына упоминается 
в связи с каждой крупной сто
янкой человека эпохи средне
каменного века (мезолита). Со
временные исследователи, ко
нечно, значительно расширили 
своими раскопками представле
ния об этом периоде древней 
истории, да и датировку памят
ников. предложенную Черни
цыным. С. В. Ошибкина уточ
нила —  стоянки оказались 
древнее, чем думал первый то- 
темский археолог, но он был 
их первооткрывателем в то вре
мя, когда археология на Севе
ре России пребывала еще в 
зачаточном состоянии.

Пешком, на лошадях, на 
лодке этот неутомимый иссле
дователь посетил почти все во
лости Тотемского уезда, в ко
торый тогда входили целиком 
и частично, кроме современно
го Тотемского. Тарногский, 
Нюксенский, Бабушкинский, 
Междуреченский и Сокольский 
районы. Расспрашивая кресть
ян, Николай Александрович 
интересовался в первую оче
редь случайными находками 
костей человека вне известных 
местным жителям кладбищах и 
любопытными предметами, най
денными в земле при пахоте 
или других земляных работах.

А . КУЗНЕЦОВ.
д. Устье, .

(Продолжение следует).

ЛЕН И Н ГРАД СКАЯ  ОБЛАСТЬ. Белокаменный город Ти
хвин охвачен кольцом новостроек, окружающих исторический 
центр. Под этим натиском, казалось, доживают последние дни 
деревянные улочки некогда заштатного купеческого городка. 
К счастью, старина взята под охрану государства.

Своеобразным музеем под открытым небом решено сделать 
улицу Новгородскую, хорошо сохранившую свои первозданный 
облик. Здесь развернулись реставрационные работы, будут 
открыты для экскурсий дом купца с лавкой, дом ремесленника. 
Новгородская станет пешеходной улицей со своим торговым 
рядом, где можно отведать блинов и лепешек, полакомиться 
ароматными тихвинскими пряниками. Будет развернута экспо
зиция об истории улицы и живших здесь людей, оставивших 
о себе добрую память.

Н А  СНКМКЕ: хранитель фондов тихвинского историко- 
краеведческого и архитектурно - художественного музея Оле
ся Ковбаса беседует с жительницей одного из домов на улице 
Новгородской 77-летней Ольгой Александровной Беловой.

Фото ТАСС.

Ф Р в к лах га  Ф О б ъ я в .л е я и я  Ф Р е к л а м а  §
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Досуг активный, творческий

« И 1 Ш ,  Г А Р М О Н Ы »
Так назывался праздник, 

состоявшийся в прошлое во
скресенье в Доме культуры 
совхоза «Тотемский». На не
го собрались труженики сов
хоза. жители тотьмы и близ
лежащих деревень, отдыха, 
ющие из - санатория-профи
лактория «Тотьма». Желаю
щих послушать русскую гар
монь было так много, что в 
просторном зале пришлось 
оборудовать дополнительные 
места. А  люди все шли и 
шли, некоторые целыми се
мьями.

Ведущие Л . Романюк и 
Н. Мальцев одного за дру
гим представляют гармонис
тов. А  их собралось 11 че
ловек. Это Н. Ш уру хин. Ф. 
Оленев, В. Твори лов, А . 
Кондрашов. Е. Соседский 
(совхоз). Н. Рычков, В. К у
дринский, А . И. Сажи на 
(Тотьма), Н. Юрзин (Усть- 
Печеньга). Л . Двойнишников 
(пос. Советский), военнослу
жащий А . Кузьмин.

И зазвучали наигрыши: 
заозерские и молоковскне. 
Никольские и камчугские. 
устьпеченгские... Не расте
рялись и плясуны с задор
ными частушками. Плясали 
молодые, не уступая им, 
«тряхнули стариной» и по
жилые. Не мог устоять на 
месте и маленький Максим
ка Кондрашов —  тоже вы
шел «на круг».

В исполнении гармонистов 
звучала не только «русская» 
плясовая, а и мелодии ни
когда не стареющего вальса, 
русских народных песен, ко
торые подхватил весь зал. А 
тотьмичка А . И. Сажина не 
только пела частушки под 
собственный аккомпанемент, 
плясала, но и прочитала сти
хи своего сочинения', посвя. 
щенные труженикам Сонду- 
ги. за что получила друж
ные аплодисменты зрителей.

Покорила всех исполнени
ем «цыганочки» Галина Се- 
кушина. Ей и достался глав, 
ный приз зрительских сим
патий. За свою активность 
получила награду и Галина 
Попова. Обе они из совхоза 
«Тотемский».

Задорно и весело играли 
все гармонисты, но лучши
ми. по мнению зрителей, бы
ли Л . Двойнишников и А. 
Кузьмин. Все гармонисты 
получили призы.

Надо признать, что еще 
не часто работники культу
ры балуют людей среднего и 
пожилого возраста Подобны, 
ми мероприятиями. Хотя та
кой праздник в совхозе про
водился впервые, он удался 
—  таково единодушное мне
ние зрителей. И они надеют
ся, что этот праздник — не 
последний.

И. ТРОФИМОВА.
д. Варницы.

Никто не забыт,

Во имя мира
Э. Н. Симонова, Н. А . Ду

рова. А . В. Добрынина и мно
гие другие женщины нашего 
автотранспортного предприя
тия в сентябре оказывали шеф
скую помощь труженикам кол
хоза «Заветы Ильича». Недав
но из хозяйства пришли деньги 
—  плата за труд. Мы перечис
лили эти деньги на счет стро
ительства памятника воинам- 
тотьмичам. Как все советские 
женщины-матери мы хотим ми.

О б ъ л в л е я н я

никто не забыто

ра, яркого солнца над голова, 
ми. Мы не желаем, чтобы гиб
ли наши сыновья, мужья, бра
тья. И во имя этого никогда не 
забудем погибших в Великую 
Отечественную, защитивших 
ценой собственной жизни наш 
мирный труд и наше счастье.

Г. ФУНИКОВА, 

начальник отдела кадров 
А ТП .

Ъ пщ ' 1 111Редактор
•  В. К. ДУРОВ.

Ф Р ек лад гА  •
ВОЛОГОДСКОЕ БЮ РО ПУТЕШ ЕСТВИИ И ЭКСКУРСИИ 

принимает заявки на посещение новогодней елки в г. Вологде 
с 1 по 10 января 1989 года.

« П О З Д Р А В Л Я Е М !
г. Тотьма,

Савинский пер., 15 «а » ,  
ЦВЕТКОВУ

Владимиру Николаевичу. 
Поздравляем с 50-летием! 

Желаем крепкого здоровья, ус
пехов в труде, счастья в лич
ной жизни.

Жена, дети, родители, зять.
* * *

д. Данилов Починок, 
ПОПОВУ

Павлу Алексеевичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья, благодарим за 
долголетний, добросовестный 
труд.

Правление, профсоюзная 
организация колхоза «За
веты Ильича».

w * а
Мосоевекий с/с, д. В.-Двор, 

ПОПОВОЙ
Людмиле Евграфовне. 

Дорогая мама, любимая ба
бушка! Поздравляем с 60-лети
ем! Желаем радости, добра, 
счастья побольше, жизни по
дольше, крепкого здоровья.

Муж, дети, внуки.

Заозерский сельсовет.
ПОПОВУ

Павлу Алексеевичу. 
Поздравляем с днем рожде

ния! Желаем крепкого здоро
вья, благополучия, бодрости и 
счастья.

Жена, дети, внуки.

Вожбальскнй сельсовет, 
д. Кудринская, 

ДУЛЕПОВУ 
Олегу Михайловичу. 

Поздравляем с 60-летнем и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем крепкого здоро
вья. счастья.

Коллектив Тотемского 
межхозяйственного лесхо
за.

Никольский с/с, д. Лобаново, 
МЕЛЕХОВОЙ

Екатерине Николаевне. 
Дорогая жена, мама, бабуш

ка! Поздравляем с 60-летием1 
Желаем радости, добра и ду
шевного тепла, счастья поболь
ше, жизни подольше, крепкого 
здоровья.

Муж, дети, внуки.

КИНОТЕАТР
«О К Т Я Б Р Ь »

БОЛЬШ ОЙ З А Л  
Г 2 4 — 27 ноября —  НОВЫЙ 

цветной художественный фильм 
«Кинг-Конг жив». Сеансы: в 
17, 19 (удл.), 21.10.
_  М А Л Ы Й  з а л  

25— 28 ноября —  видосеан- 
сы «Вспышка» (С Ш А ). Нача
ло: в 17, 18.40, 20.20.

ВНИМАНИЮ
ЛЮ БИТЕЛЕЙ - РЫ БОЛОВОВ!

27 ноября на реке Цареве 
под деревней Калининское про
водятся районные соревнования 
по подледному лову рыбы. 
Сбор в 7 часов у автостанции, 
цачало соревнований в 8 часов. 

Правление РО РХ.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

Ш ОФЕР на автомашину 
ГАЗ-53 (ассенизаторскую), (оп
лата труда сдельно-премиаль
ная) Тотсмским РП У Ж КХ. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

В субботу, 26 ноября, с 10 часов в районном Доме 
культуры правление Пригородного сельпо проводит 
АУКЦИОН по распродаже швейных товаров, трико
тажа, обуви и тканей. Добро пожаловать на аукцион!

• * • *

Правление Тотемского горло приглашает всех же
лающих принять активное участие В АУКЦИОНЕ 
по продаже промышленных товаров, который состо
ится 27 ноября в 11 часов в районном Доме культуры.

Вход на аукционы свободный.

Кооператив «Услуги  —  на. 
селению» принимает от населе
ния и организаций заказы на 
ремонт лодочных моторов 
«Вихрь», «Ветерок». «Привет». 
Обращаться по адресу: ул. Бе- 
лоусовская, 60, тел. 2-16-84.

ПРОДАЕТСЯ автомобиль 
ЗАЗ-968А. Обращаться: Мед- 
ведевский сельсовет, д. Лоба- 
ниха, к Федотовским.

МОЖ ЕТЕ К У П И ТЬ 
Тотемский хлебокомбинат 

продает трактор «М ТЗ -82 » с 
прицепом «2  ПТС-4».

Сухонский леспромхоз сооб. 
щает, что выписка дров для 
населения производится толь
ко по субботам с 9 до 15 ча
сов.

Коллектив Тотемского 
мехлесхоза выражает глубо
кое соболезнование родным 
и близким по поводу безвре
менной смерти

КУПРИЯНОВА 
Альберта Ивановича.

Коллектив Погореловского 
сельпо выражает глубокое 
соболезнование Лазаревой 
Валентине Александровне 
по поводу безвременной 
смерти сестры

АКСЕНОВОЙ
Людмилы Александровны.
Правление, партком, 

профком колхоза « Родина» 
выражают глубокое соболез
нование Пановой Галине Ва. 
сильевне по поводу смерти 
матери

ПАНОВОЙ 
Анны Ильиничны.
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